

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Reinas, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 10

AÑO II.

Palma Martes 25 de Octubre de 1892

NÚM. 555.

Los congresos

El geográfico

Presidida por el Sr. Coello se abrió la sesión tercera á las tres y media de la tarde en el salón del Ateneo.

Aprobada el acta de la anterior, lo fueron seguidamente las conclusiones de los temas primero y segundo.

Los Sres. Salazar y Aeuha, representantes respectivamente de Méjico y el Brasil, formularon observaciones encaminadas á que el Congreso rectifique su opinión respecto del abandono en que supone tienen sus gobiernos á los indios que quedan en aquellos dominios.

A nombre del Congreso declaró el señor Ferenda que éste reconocía que aquellos gobiernos habían practicado esfuerzos para civilizar aquellas razas y que no puede culparse á aquellos del poco éxito, sino á circunstancias accidentales.

El Sr. Coello cedió la presidencia al representante del Perú Sr. Solar, y se entró en el orden del día.

Tema de discusion:

«Los emigrantes europeos en el Brasil y Estados hispano-americanos.—Los negros africanos y los chinos en América.»

Leyeron Memorias los Sres. Torres Campos y Botella, el primero en defensa de la conveniencia de la emigracion, y el segundo sosteniendo que es una enfermedad social que debe combatirse, y en la imposibilidad de encauzarla de suerte que compense con alguna ventaja los males que produzca.

El Sr. Valero impugnó la Memoria del señor Torres, expresando opiniones contrarias á la emigracion, y el Sr. Reparaz opinó que no es un bien ni un mal en términos absolutos sino un sin toma de malestar ó pobreza.

En pro de la emigracion á América habló el Sr. Gomez Hemas en el sentido de que conviene acomodar la emigracion á las circunstancias.

El pedagógico.—Mas oradores

Continuó sus trabajos ayer á la una y media de la tarde.

En consonancia con lo acordado en la anterior sesion, leyeron sus conclusiones sobre enseñanza del comercio y eleccion del profesorado para las enseñanzas técnicas los Sres. Moreno Barcia y Vidart.

Reanudada la discusion sobre el tema «Enseñanza de la mujer,» á invitacion del Sr. Labra ocupó la tribuna la señorita Acosta de Samper, y dió lectura á un bien escrito y meditado trabajo, en el que se mostró partidaria de que se dé á la mujer educacion en armonía con su mision en el mundo, y no igual á la del hombre, para evitar que se envanezca y, saliéndose de su esfera de accion, pida imposibles.

En igual sentido habló el Sr. Romero Blanco, rector de la Universidad de Santiago.

En cambio, la señorita Rigado y el Sr. Huelves defendieron las soluciones propuestas en la Memoria de la señora Pardo Bazán, y el señor Becerro de Bengoa salió á la defensa de las señoritas que concurren á los institutos de segunda enseñanza.

El Sr. Pérez de la Mata, insistiendo en la expresion de criterios que tiene expuestos en ocasiones anteriores, sostuvo la imposibilidad de que la mujer reciba igual educacion científica que el hombre por no tener energias vitales bastantes para dedicarse á los estudios y cumplir sus deberes, y en el orden social y político que se le concedan los derechos compatibles con sus obligaciones naturales.

La Srta. Solo de Zaldívar rectificó y

amplió las consideraciones que en su discurso había formulado combatiendo las de la señora Pardo Bazán, Torres Campos y Huelves.

Y el Sr. Raposa rebatió en breves frases las conclusiones presentadas por la seccion.

Hablaron luego el Sr. Bentayol y la señorita Albéniz en pro del reconocimiento de las aptitudes y derechos de la mujer para el ejercicio de todas las profesiones, dió á ambos cumplida contestacion en un discurso muy aplaudido la señorita Solo de Zaldívar.

Sin más, se levantó la sesion.

Preparando la clausura

Por la noche á las nueve y media, volvió á reunirse el Congreso en el salón de sesiones del Ateneo, que resultó de ficiente para acomodar á la concurrencia.

Continuó la discusion de las conclusiones relativas á la enseñanza de la mujer.

La sesion estuvo muy movida y animada, en términos que pudo creerse en determinados momentos que aquello era una asamblea política.

El tema se dió por suficientemente discutido.

Trátase de que hoy se proceda á la votacion de las diversas conclusiones y mañana se celebre la sesion de clausura. Es probable que no se permita la entrada al público en la sesion de hoy para evitar confusiones en la votacion.

A este efecto los concejales deberán llevar consigo sus sarjetas.

La insurreccion

EN LA ARGENTINA.

25 HOMBRES

Londres 24.

Historia curiosa

The Times publica interesantes telegramas de su corresponsal en Buenos Aires ampliando las noticias acerca del movimiento insurreccional que ha estallado en Santiago del Estero, capital del Estado ó provincia de su nombre.

Parece ser que 25 paisanos audaces, captaneados por Garcia, uno de los principales jefes del último levantamiento, se apoderaron del edificio del cabildo, donde están instaladas muchas oficinas públicas.

Los sublevados sorprendieron al centinela, y después de sostener vivo tiroteo durante media hora con la guardia, lograron que ésta se rindiera.

En la lucha han quedado muertos 5 combatientes y heridos nueve.

Fueron hechos prisioneros el gobernador y el vicegobernador del Estado.

Simpatías con los veinticinco

El ruido de los disparos produjo en un principio grande alarma en la ciudad, pero al poco tiempo se tranquilizaron los ánimos, acaso porque la mayoría de los habitantes simpatiza con los revolucionarios.

El gobernador Sr. Rojas ha afirmado que el movimiento no era otra cosa que un motin de cuartel, pero tal suposicion es equivocada.

La revolucion ha sido el resultado de un plan discutido y madurado de antemano, para reemplazar al Sr. Rojas como gobernador de la provincia.

Hacia mucho tiempo que se agitaban en ésta los ánimos, y que se acusaba de corruptor y violento al jefe superior civil de la administracion.

Movimiento local

El movimiento de Santiago del Estero es de carácter puramente local y no

tiene relacion alguna con el cambio de gobierno y la ocupacion de la presidencia de la república por el señor Saenz Peña.

Se cree que el gobierno federal enviará fuerzas para combatir á los sublevados y libertar á los funcionarios prisioneros, pero en el momento en que redactó su telegrama el corresponsal de The Times no se sabía sin duda en Buenos Aires qué resoluciones se proponía adoptar el gobierno, ni si dejaría á la iniciativa de los representantes de la provincia el cuidado de tomar las medidas necesarias para restablecer la normalidad y castigar á los rebeldes.

Nuestra Correspondencia

Madrid 24 Octubre 1892.

SUMARIO

La animacion.—Preparativos en las Exposiciones.—Las fiestas que no hay.—De lo que se habla en Madrid y de lo que se habla en provincias.—El teatro.—Andrés Castro.

Sr. Director del NOTICIERO BALEAR:

Muy Sr. mio: Madrid está en el apogeo de su animacion; los congresos, la Exposicion, los fuegos, las carreras de caballos, todo contribuye á que la animacion sea cada dia mayor, y cada dia mayor el número de forasteros que nos visitan y que engruesan el número de los habituales visitantes de paseos y teatros.

Y eso que el tiempo no favorece ni poco ni mucho; hoy estamos en Madrid con menos luz que en Londres—suponiendo que tambien en Londres está nublado;—el frio es intenso y fuertes chaparrones amenizan los entreactos, cubriendo las calles de lodo y suprimiendo de orden celestial todo recreo callejero, con lo que supongo inconsolables á las infinitas forasteras mas ó menos jóvenes que tengo el gusto de admirar á diario.

Las Exposiciones serán, sin género de duda, el gran acontecimiento: la enfermedad del Rey y el atraso en que aun tienen sus instalaciones algunos paises, han hecho imposible el fijar el dia en que ha de inaugurarse la que tendrá lugar en el palacio de la Biblioteca; sin embargo, la inauguracion será en un plazo brevísimo y entonces daría América en general, y la América latina muy particularmente, nueva prueba de que en América no se la conoce bien y de que su industria, su comercio y su civilizacion en general, han hecho en cuatro siglos progresos que la colocan en perfecta armonia con el resto del mundo.

He de ocuparme detenidamente y de manera minuciosísima de todas y cada una de las Naciones que á la Exposicion han concurrido; creo firmemente que ha de ser este un trabajo agradable á mis lectores, y á mayor abundamiento no es para mi nuevo, puesto que anteriormente en Barcelona y después en Paris he de ocuparme muy principalmente de lo que á América se referia.

América, sus mercados y sus productos, son á mi juicio el porvenir de Europa, y muy principalmente de España que tiene de ventaja sobre las demás Naciones, la de que cincuenta y nueve millones de americanos hablen y piensen en el hermoso idioma de Cervantes: no es, pues, mi propósito un capricho fútil ni una preferencia injustificada, es el resultado de un convencimiento íntimo, hijo de una profecía que el comercio, la industria, la política y el sentido común ha vaticinado hace muchos años.

La Exposicion de pinturas está tambien á punto de inaugurarse: hoy el palacio de Bellas Artes es una colmena en que no cesa el trabajo y en que la actividad es indiscriptible; allí la comision receptora adjudica sitios á los cuadros

que producen protestas de sus autores; todos quieren las mejores luces y los mejores sitios; mientras unos discuten el derecho al puesto, euelgan otros sus lienzos, limpian algunos los dorados de los marcos, barnizan otros sus obras, y enmedio de aquella revolucion artistica en el momento que yo escribo estas líneas, alzan sus voces un coro de Serafines más ó menos celestes que ensaya la cantata del insigne Arrieta con que ha de inaugurarse la Exposicion Histórico Europea y Americana, al propio tiempo que varios criticos más ó menos averiados y criticables, toman notas y dicen tonterias.

No doy cuenta de fiestas por la sencilla razon de que hasta ahora no las ha habido; ya mis lectores están enterados de que el traído y llevado Alcalde de Madrid quiso que las hubiera y también lo quisieron los demás, solo que quisieron de paso que no costaran dinero, y á ser posible que lo produjeran, como si siendo Alcalde de la Coronada Villa pudiera conseguirse que por la Corte Celestial y en honor á Colon se dispusiera una lluvia de pesetas sobre los madrileños. Barcelona, Paris, Londres y todos los pueblos que han hecho Exposiciones y fiestas, han gastado dinero aunque lo hayan recogido luego, porque desear truchas á bragas enjutas, ya lo tiene el refran por imposible.

Cuando de cualquier provincia vuelve uno á Madrid, se observa en esta Villa exclusivamente de la política y del placer, no se ocupa nadie de nada que importe á los intereses generales del pais.

En la Mancha y en Andalucía al paso que se habla de fiestas y de recepciones, se ocupa todo el mundo de la labor del campo, y son mas populares los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, que Canovas y Sagasta y Castelar.

Los pueblos han comprendido que sin abono no hay agricultura posible, han visto los excelentes resultados que da la Compañía Salinera de Fuente Piedra y muchos forasteros antes de visitar los Museos van á las oficinas centrales de la Compañía, Preciados 35, pensando mas en el campo que en las fiestas.

Pero como todos mis lectores no han de ser agricultores y bien pudiera ocurrir que los hubiera artistas ó al menos aficionados—no digo *amateurs*, porque sería un barbarismo,—voy á poner en su conocimiento que he asistido al estreno del arreglo que de Luisa Parquet, comedia en tres actos y un prólogo, de Dumas y Durantin, ha hecho el reputado crítico D. Pedro Bofill.

Con decir que la obra es lo mejor del teatro francés y con añadir que el arreglo y la interpretacion fueron tan buenas como la obra está dicho todo.

María Tubau estuvo inimitable y hubiera sorprendido al público si antes no hubiera hecho Serafina la Devota ó Detete y tantas otras en que el tipo es análogo ó parecido y que encarnado por la misma actriz resulta idéntico en aptitudes, gestos y ademanes. Vallés creó un personaje de primer orden, dando una prueba mas de su talento; Sanchez de León arrancó anáimenes, nutridos y merecidos aplausos y contribuyeron los demás actores á no descomponer el cuadro que resultó excelente. Bienvenidas sean á la escena española las comedias extranjeras cuando son como Luisa Parquet.

En la parroquia gallega de Talla se descubrió que en el fondo de una mina habia quedado un hombre que debia estar agonizando; bajar á rescatarlo era exponerse á una muerte segura y la caridad y el heroismo no se atrevian á pasar de la boca de la mina.

¿Se muere un hombre abajo y hay una probabilidad de salvarlo? dijo Andrés Castro que era un Labrador pobre y que tenia cuatro hijos—atadme una cuerda y bajadme, voy á buscarlo.

Tal vez pensó que también el agonizante tenía cuatro hijos... ¡quien sabe!

Andrés Castro murió en la mina abrazado al que intentaba salvar y sus huérfanos se mueren de hambre; se ha abierto una suscripción para socorrerlos: si yo fuera rico los cedería la mitad de mi fortuna, y si fuera gobierno el año 92 del siglo XX celebraría juntos el Centenario de Andrés Castro y el de Colón.

De V. affmo. atento s. s.

GARCÍ-FERNÁNDEZ

Telegramas

Sevilla 21.

La reina y la infanta Teresa han paseado esta tarde y visitado la Cartuja, que estaba engalanada.

Los operarios hicieron una ovación a S. M. y A.

Ahora comienza en el buque mejicano *Zaragoza* una fiesta, a la que asisten muchísimas damas y las autoridades.

Los marinos mejicanos están deferentísimos con los invitados.

Sevilla 21.

La princesa de Asturias se acatarró el día que asistió a los Jardines del Huerto Mariana, donde se dió un banquete a los niños asilados.

El estado catarral ha aumentado a causa de la humedad reinante.

Por este motivo la princesa se quedó hoy en el alcázar.

Granada 21.

Según noticias autorizadas recibidas aquí, es cosa resuelta que la corte vendrá a Granada en cuanto los médicos digan que no hay peligro para la salud del rey en emprender el viaje.—S.

Sevilla 21.

Como estamos incomunicados a causa del temporal, telegrafo con poca extensión, temeroso de que mis despachos no lleguen a tiempo si lo hago ampliamente.

El rey avanza en su convalecencia y hoy también se ha levantado.

Creo, sin embargo, que la convalecencia será más larga de lo que se había calculado.

Zaragoza 21.

Una comisión de senadores, los señores marqués de Casa-Jiménez y barón de Mora, y el diputado Sr. Castellanos, han entregado a la infanta Isabel, en nombre del partido conservador, una imagen de la Virgen del Pilar que costó 5.000 pesetas.

Los fusionistas desistieron del obsequio.

Zaragoza ha visto con disgusto que las autoridades que en la corrida de toros del 17 estaban en un paleo con la infanta hayan permitido que su alteza pagase el toro de gracia concedido a petición del público.

El mayordomo de la infanta pagó ayer 7.000 reales por el toro.

Lógico sería que puesto que la infanta fué invitada a la corrida por la Diputación, fuera ésta o cualquier autoridad que allí estaban quien satisficiera el importe del toro antes que la ilustre dama forastera.

La hija del matrimonio Conesa, del que seguramente no se habrán olvidado los lectores de *El Imparcial*, se presentó ayer a la infanta pidiendo perdón para su madre, condenada a muerte.

La infanta prometió interesarse en el indulto.

El popular maestro Pérez Sobrino estuvo dos tardes en Palacio y dedicó las horas a disertar ante la infanta sobre la Jota Aragonesa.

S. A. sale esta noche para Madrid.

Londres 21.

El periódico *The Standard* dice, según despachos de Shanghai, que los misioneros europeos han sufrido la misma suerte que los cristianos indígenas en las matanzas de la provincia de Shensi.

Se tienen fundados motivos para suponer que todas las víctimas pertenecen a la misión sueca.

Río Janeiro 21.

El gobierno brasileño anuncia la apertura oficial, a partir de hoy, del nuevo cable de la Compañía Sudamericana, que pone en comunicación directa a España con el Brasil.

Málaga 21.

La caseta de las Palomas de Tarifa, que estaba guarnecida por fuerza de carabineros, ha sido saqueada por doscientos hombres, que se apoderaron del ar-

maimiento y se llevaron prisionera a la guarnición.

Se ignora qué dirección han tomado los hombres que se apoderaron de la caseta, y nadie sabe nada de los fines que se proponen.

Se supone con fundamento que quizá sea un acto audaz de los contrabandistas.

Las autoridades adoptan enérgicas disposiciones para castigar severamente a los culpables.

Nueva York 21.

Apartándose de la regla adoptada en toda Europa y en América y aceptando la fecha del 21 de Octubre como el verdadero aniversario del descubrimiento del Nuevo Continente, en todas las poblaciones de los Estados Unidos, excepto las de Nueva York y Cleveland se han celebrados hoy festejos para conmemorar el inolvidable hecho histórico y tributar homenajes a la memoria del inmortal Colón.

En Brookling se ha pasado revista a treinta mil hombres.

La fiesta de la bendición de los edificios de la Exposición Universal de Chicago ha estado concurridísima.

Por la mañana ha recorrido las calles una procesión cívica en que estaban representadas todas las clases sociales.

Por la tarde ha habido en el Palacio de las Artes liberales una fiesta, a la que han asistido ciento veinte mil personas, y ha cantado himnos un coro de cinco mil voces.

El vice presidente de la república Mr. Monton ha pronunciado el discurso de la dedicación, como aquí se dice; el cardenal arzobispo monseñor Gibbons ha elevado preces y ha dado la bendición y Mr. Chancoy Depew ha pronunciado también un discurso.

Berlin 21.

Dice el periódico *Vossische Zeitung* que han fracasado las gestiones hechas por el gobierno ruso para contratar en París un empréstito de 500 millones de francos, emitiendo títulos del 5 por 100.

Valencia 21.

El naufragio de la barca *San Miguel* ha impresionado hondamente a todas las clases de la sociedad.

Se ha iniciado una suscripción a favor de las víctimas.

Los huérfanos son dieciocho y las viudas tres.

Hasta ahora no han parecido los siete naufragos. Tres de los salvados siguen enfermos.

Se teme por la suerte de las barcas *Carmen y Dolores*.

La duquesa de Montpensier ha entregado hoy antes de partir para Sevilla 500 pesetas con destino al socorro de las víctimas.

Sevilla 21.

Mañana llegará a esta capital la duquesa de Montpensier.

Berlin 21.

Durante las últimas veinticuatro horas solamente ha habido en Hamburgo dos nuevos casos de cólera.

Han fallecido dos personas atacadas en días anteriores.

Buda Pesth 21.

Ayer ocurrieron en esta ciudad 21 casos de cólera y 16 defunciones.

San Petersburgo 21.

Se calcula en un centenar todavía los casos de cólera que ocurren diariamente en el imperio ruso.

Antequera 25.

De paso para Granada acaba de pasar el presidente del Consejo.

El ministro de Ultramar, acompañado de sus correligionarios locales, le esperaron en Bobadilla.

El andén de la estación de Antequera, incapaz para contener más de trescientas personas, se hallaba totalmente lleno.

La banda municipal tocó la Marcha real.

El Sr. Cánovas se dejó ver con dificultad; pero lo hizo así obligado por persistentes vitores y aclamaciones.

Granada 21.

En el tren-correo han llegado a esta capital el Sr. Cánovas y su señora.

A pesar de la persistente lluvia de todo el día, el recibimiento hecho al presidente del Consejo ha sido muy lucido.

En las calles del tránsito, desde la estación, había numeroso gentío en actitud respetuosa.

En la estación esperaban al Sr. Cánovas todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, casi todos los conservadores de Granada, comisión del Ayuntamiento de Almería, concejales de Madrid, multitud de representaciones de

los Ayuntamientos de la provincia y dos bandas de música.

Unos cien coches formaron la comitiva que seguía al del Sr. Cánovas.

Alrededor del carruaje que conducía al jefe del gobierno iban varios hombres del pueblo con hachones y bengalas.

El Sr. Cánovas, a quien en el trayecto se le dieron algunos vivas, se hospeda en casa del diputado señor Rodríguez Bolívar, jefe del partido conservador de la provincia.

Mañana obsequiarán los conservadores al Sr. Cánovas con un almuerzo.

Por la tarde recibirá el jefe del gobierno a las personas que vayan a visitarle.

Cádiz 21.

Una partida, que algunos hacen ascender a doscientos hombres armados, se presentó anoche en la casilla de carabineros de las Palomas, situada entre Tarifa y el Cabo de Trafalgar, y después de saquearla y de apoderarse de las armas que había en la casilla, se llevaron prisioneros a ocho carabineros que estaban en ella.

Se cree que el objeto de la partida fué facilitar ó hacer un alijo.

Los carabineros son frecuentemente sorprendidos por partidas armadas, aunque no tan numerosas como la de ahora.

Lisboa 21.

El secretario de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, contestando a los telegramas que las autoridades y corporaciones de la isla de Madera dirigieron a su gobierno el día 16 del corriente, declara que el pueblo de los Estados Unidos une sus felicitaciones a las del pueblo que descubrió anteriormente las tierras africanas.

«Las gloriosas promesas de los portugueses—dice—revelan el espíritu aventurero que dió la América a la humanidad».

Buda Pesth 22.

Han ocurrido en esta población 18 casos de cólera y 8 defunciones.

Valparaiso 22.

A consecuencia de la negativa de los contratistas de acceder a la petición de aumento de salario que les hacen los trabajadores del ferrocarril de Valparaiso a Santiago, éstos se han declarado en huelga, pero sin cometer ningún desorden.

Sin embargo, se han mandado tropas a los sitios en donde se hallan concentrados los huelguistas, en prevision de que estos puedan promover algunos alborotos.

NOTICIAS

El robo de Borge

Días pasados fué robada la casa del médico titular del pueblo del Borge.

Los ladrones penetraron por una ventana, cuyos hierros rompieron, como asimismo las puertas de una habitación que servía de despacho al mencionado facultativo.

En esta habitación había una cómoda y una mesa y fueron violentados los cajones de uno y otro mueble, llevándose de ellos cuanto había, y de lo cual era lo más importante: noventa pesetas en efectivo, una pistola y varios instrumentos de cirugía.

Los ladrones dejaron olvidadas una faca y un clavo de grandes dimensiones, que sin duda les sirvieron para violentar las cerraduras de los muebles.

La guardia civil, hace vivas gestiones para averiguar quienes sean los autores de este criminal atentado, sin que hasta la fecha hayan sido fructuosas las diligencias practicadas.

Superchería en un juicio

Escriben de Sevilla con fecha 13.

Fué sin duda alguna un caso curioso el ocurrido el lunes en esta audiencia territorial.

Para ante la sección cuarta estaba anunciada la vista en juicio oral de una causa por lesiones, contra Dolores Alvarez y otros.

Al ser llamados los procesados, la Dolores se presentó vestida de hombre, con sus tufos, su tez tostada y su petaca asomando por el bolsillo del pecho de la americana.

El señor Presidente le preguntó como se llamaba y contestó Dolores Alvarez.

El señor Marqués Rada ordenó que la reconociera la mujer del mozo de estrados; y, con efecto, era Dolores, trabajadora del campo y que nos manifestó

le era más cómodo el traje de varón y que por eso lo usaba, sin que tuviera intención de abandonarlo.»

De Sóller

La semana pasada desprendiéronse algunos peñascos enormes en el punto conocido por el *Sarradell de Casapuig*, en la Costera, que destruyeron el camino que conduce a la Calobra en una longitud de mas de cien metros, dejándolo verdaderamente impracticable.

Al rodar, arrancaron la arboleda y arrollaron cuanto hallaron a su paso, dejando yermo una porción de terreno de mas de tres cuartones de extensión.

Por lo dicho podrán calcular nuestros lectores las pérdidas que a aquellos propietarios ocasionó el desprendimiento, y gracias que no tengamos que lamentar desgracias personales, que poco faltó para que las hubiera. Algunos hombres que debían pernoctar en una casita rústica la abandonaron al oír el ruido, y momentos después estaba ya destruida por el empuje de las moles desprendidas.

¡Estos si que pueden decir que han vuelto a nacer!

—¿Que ha pasado en Fornalutx?

El domingo último, sin saber como ni porqué aquellos vecinos, llegaron a dicho pueblo dos parejas de la Guardia civil, que pidieron alojamiento y allí han permanecido hasta ayer.

Creemos escusado decir que han llamado sobremanera la atención tales disposiciones, máxime cuando todo el mundo ignora haya ocurrido cosa alguna de particular.

Así es que todos se preguntan, y nadie sabe responder.

Noticias de Mahon

Para el jueves, día veinte y siete del actual, es esperado en esta ciudad el nuevo General Gobernador militar de esta isla, Sr. Muñoz Vargas.

—En aguas del Lazareto fondearon el lunes último, procedentes de Marsella, el laud español «José Maria» de 47 toneladas, su capitán Sr. Pascual, con siete tripulantes y cargamento de abono químico; la polaca-goleta española «Sira de Safo» de 141 toneladas, su capitán Sr. Aranda, con siete tripulantes y cargamento de trigo y harina; y el bergantín italiano «Emilia» de 90 toneladas, su capitán señor Nigge, con ocho tripulantes y pipería vacía.

—En la mañana de hoy se han presentado en nuestro mercado algunas cantidades de setas, primeras de la presente estación, que se han vendido a sesenta céntimos de peseta la libra de cuatrocientos gramos.

También hemos visto una becada, primera de este año, como augurando la venta de dicha caza, que por lo regular no suele ser muy abundante en este país.

—Procedentes de Marsella fondearon ayer en aguas del Lazareto el bergantín goleta italiano «Anna Magdalena» de 110 toneladas, su capitán Sr. Ralla, con siete tripulantes y cargamento de pipería vacía; y el vapor español «Cabo San Vicente» de 1107 toneladas, su capitán Sr. Garrestan, con treinta y un tripulantes y cargamento general.

—Por fin el tiempo chubascoso de estos últimos días se ha resuelto en lluvias que han continuado durante todo el día, y a juzgar por el cariz que ofrece la atmósfera es de creer habrán sido generales en la isla, lo cual hace esperar que los campos entrarán en completa sazón, complaciéndose los deseos de los agricultores que podrán dedicarse a las faenas propias de esta época del año.

Por otra parte reina en nuestro puerto recio temporal, de modo que las olas rebasan las orillas del muelle.

—Por efecto de las lluvias que han caído estos días se ha desprendido un trozo de peñasco de los escarpados que dominan el andén de Poniente de este puerto, cayendo en los almacenes de los Sres. Huguet hermanos, en cuyo frontis posterior ha causado algunos destrozos de escasa consideración.

—Dice el «Diario de Barcelona» en su número del miércoles:

«Se ha dado orden a la escuadra española de instrucción para que se dirija a Mahon, siendo probable que recale antes en aquel puerto con el objeto de proveerse de carbon.»

—Ayer fondearon en aguas del Lazareto, el vapor español «Luis de Cuadrá», de 723 toneladas, su capitán D. Francisco Gomez, con treinta tripulantes y cargamento general, procedente de Mar-

sella; y procedente de Nueva Orleans lo efectuó el vapor inglés «Indian Prince» de 1.198 toneladas, su capitán monsieur William Fosesyth, con veinte y dos tripulantes y cargamento de duelas y algodón.

Sección Insular

El domingo sobre las tres de la tarde en la calle de General Barceló ocurrió un incidente muy desagradable para los vecinos y transeuntes que pasaban á aquella hora por la citada calle.

El suceso acurrió de la siguiente manera: un niño de muy corta edad tuvo la ocurrencia de ir á tocar el picaporte de la puerta de una casa, pero sin contar la pequeña criatura con la huésped, que resultó ser la bárbara sirvienta; la que, sin compasión de ninguna clase derramó un puchero de agua hirviendo sobre el infeliz pequeñuelo, causándole infinidad de quemaduras en el cuerpo.

A los gritos y llores de la criatura salieron muchos vecinos y enterados de lo acaecido cogieron la y se la llevaron á la casa del médico D. Santiago Villalonga que recetó enseguida cuidándose de ir á la farmacia y pagar de su peculio la consabida receta, dotado de buenos sentimientos.

Una vez efectuada la primera cura se procedió á la busca de un municipal el cual tomó nota inmediatamente del nombre de la criada y se la citó para comparecer ante la Alcaldía para responder de los cargos que han motivado su desalmado hecho.

Habiendo pasado sin la debida correccion el comunicado que insertamos en nuestro número del domingo, quedaron desfigurados por completo y sin sentido la mayor parte de los párrafos.

Esperamos que nuestros lectores nos dispensarán este descuido involuntario.

En las primeras horas de la noche del domingo chocaron dos carruajes en la puerta de San Antonio y uno de dichos vehiculos causó golpe tan duro á la caballería del que se dirigía á esta ciudad, que fué atacada in continenti de una hemorragia que la privó de la vida.

Ayer empezaron los ejercicios de tiro al blanco por el cuerpo de artillería en el baluarte del Principe y seguirán otros dias, conforme saben nuestros lectores.

Varios de los disparos dieron en el blanco demostrando en casi todos su acertada puntería.

El General de brigada y otros Jefes y oficiales presenciaron los disparos.

No ha ocurrido ningun percance desagradable.

Muchos curiosos presenciaron dichos ejercicios.

Ha comenzado ya la pesca del «hou», por varias parejas de barcas destinadas á esta industria, que dicen dan un total de unos 240 tripulantes empleados en la misma.

Se ha construido una caseta para el servicio de los dependientes de consumos junto al puente de San Magin.

Leemos que en breve comenzarán los trabajos de construcción de la proyectada via férrea de Santa María á Felanitx.

El Tribunal de Cuentas del Reino ha dictado sentencia declarando partida de alcance la suma de 91 escudos 666 milésimas, equivalentes á 229 pesetas 16 céntimos, y

responsables á su reintegro al habilitado que fué del personal de la Administracion de Hacienda pública de las Baleares don Francisco Vicens y al oficial de la misma dependencia don Prudencio Gil y Sancho, ó á sus herederos si hubiesen fallecido, condenándoles mancomunada y solidariamente al pago de dicha suma y al del interés del 6 por 100 de demora, con arreglo á lo establecido en el artículo 15 de la Ley de Contabilidad de 20 de Febrero de 1850, quedando por ahora en suspenso la aprobacion de esta cuenta.

El paso entarugado que existe entre la plaza del Mercado y calle de la Unión con motivo de las lluvias ha sufrido crecida tal que forma una convexidad extraordinaria, en la que si no se repara es muy espuesto á tropezar ó caer de bruces.

Ayer mismo empezó su recomposicion.

Con correspondencias cargo y pasajeros salió ayer á las cuatro de la tarde para Mahon el vapor Puerto Mahon.

Al cobrar el sábado la plancha desde el vapor Isleño, rompióse la briaga que la sujetaba y al venirse abajo dicha plancha cogió debajo á un hombre y una mujer, pero por fortuna solo recibieron ligeras contusiones.

Sirva esto de leccion á los muchos curiosos que á la llegada de los vapores se aglomeran en los puestos de mas peligro.

En el vapor-correo llegaron ayer de Valencia los RR. PP. Fray Fidel Fanlin, Fr. Cipriano Arribas y los hermanos legos Fr. Santiago Cñado y Fr. Leonardo Garcia.

El tren descendente de ayer tarde arrolló al entrar en agujas en la estacion del Pont d' Inca á un niño de unos dos ó tres años que se entretenía jugando por aquellos alrededores.

La desgracia causó honda impresion en el vecindario.

Ayer en la calle de Camaró riñieron dos mujerzuelas, produciéndose una escena poco edificante.

No apareció ningun individuo de policia que pusiera paz entre las amazonas de baja estofa.

Por no avenirse á pagar el gasto hecho en un cafetin, tuvo una mujer escandalosa acalorada disputa con el dueño del establecimiento.

La intervencion de un agente de la municipalidad puso fin á tan desagradable escena.

Segun telegrama que recibió ayer la Empresa, el vapor Palma entró felizmente en el puerto de Barcelona á las cuatro de la madrugada.

Ayer tarde la locomóvil del ferrocarril cuando bajaba por la pendiente de Jesus, salió de los railes, recorriendo larga distancia. Después de practicadas varias operaciones con una maquinilla lograron entrar en via.

FERIAS Y FIESTAS

A las seis se reunió la comision iniciadora de tan hermoso pensamiento en el despacho del Sr. Gobernador de la Provincia.

Se dió cuenta de las líneas generales en que ha de basarse el proyecto, se habló largo y tendido de él y reinó gran entusiasmo, siendo creencia unánime que el pensamiento es factible por lo que ni en tela de juicio se puso el que podia dejar de llevarse á la práctica.

Los reunidos sin tomar mas acuerdos que reunirse el miércoles próximo á las cinco y media de la tarde para ultimar el proyecto y celebrar la Junta magna que ha de nombrar la ejecutiva, se disolvió.

Por nuestra parte podemos asegurar que el pensamiento se llevará Dios mediante á la práctica.

Se ha extraviado una perra inglesa color de plomo el dia 23 del corriente y al que la entregará se le dará gratificacion.

Estanco calle de Palacio n.º 27.

Precios corrientes en el mercado de Inca el dia 23 del actual.

Almendron, á 66'66 pesetas los 42 kilogramos.

Trigo, 18'00 los 70 lit.

Candeal, 18'00 id. id.

Cebada del país, 11'00 id. id.

Id. forastera, 10'50 id. id.

Avena del país, 10'00 id. id.

Id. forastera, 9'50 id. id.

Garbanzos, 24'00 id. id.

Maiz, 12 id. id.

Habichuelas confites, 20'00 id. id.

Id. blancas, 24'00 id. id.

Frijoles, 23'00 id. id.

Habas para cocer, 20'00 id. id.

Id. ordinarias, 16'00 id. id.

Id. para ganados, 14'00 id. id.

Cerdos cebados, 14'00 los 10 kilogramos.

Higos pasos, á 10'50 los 42 id.

En el Boletín Oficial de la provincia, número 4015, se publica:

Convocatoria de la Diputacion Provincial.

Estado de varios recursos dealzada. Ejercicios de tiro por la artillería.

Precios de suministros que se hay n hecho á tropas del ejército.

Exposicion de los repartos vecinal y de consumos de Calviá.

Subastas de la construccion de aceras en varias calles de Mahon.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de dicha ciudad.

Venta de una casa de Pollensa.

Otra de animales y granos embargados.

Otra de una casa sita en el término de Calviá.

Sentencia del Tribunal de Cuentas del Rei o, dictada en expediente de cuenta de ingresos y pagos del Tesoro de la provincia de las Baleares, rendida por D. Luis Martinez de Hervás, Tesorero de Hacienda pública.

Contratas del suministro de articulos de consumo á administraciones militares de Mahon.

Cuenta de caja del municipio de Mahon.

Los estómagos más delicados la toleran y digieren

(Desconfiar de las imitaciones)

Lérida 9 de julio de 1885.

El infrascrito Médico Forense del juzgado de Instruccion de Lérida. Certifico: Que he empleado y continuo empleando la «Emulsion Scott», obteniendo buenos resultados en los niños que padecen de «raquitismo, escrofulismo», debiendo hacer constar, que el estómago la tolera mucho mejor que las otras preparaciones de aceite de higado de bacalao. Por lo tanto no dudo en recomendar la «Emulsion Scott» por los buenos resultados que se obtienen en las afecciones ya iudicadas.

Dr. Mateo Costa.

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela cómica

Función para hoy

primer dia de moda

1.º Sinfonia.

2.º La bonita zarzuela

LOS ZANGOLOTINOS

COLEGIO DE SEÑORITAS

LAS CAMPANADAS

A las 8 en punto.

Precios de costumbre.

Se desea vender una

casa con una porcion de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado Son Sordina en el centro de la población. Informarán Pelsires 8, 3.º.

ESCUELA DE NIÑAS Y PÁRVULOS

SISTEMA FROEBEL

Calle de Brossa, 32, 2.º

Tiene abiertas sus puertas desde el presente Octubre, de 8 y media á 12 y media de mañana y de 3 á 5 de la tarde.

Material propio para esta enseñanza

Servicio telegráfico particular

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 24, 8'30 m.

Sevilla.—Agrávase el espada Espartero; la cornada le interesó el pulmon y le desgarró la pleura. Visitanle muchos aficionados á la tauromaquia y témesese que la enfermedad pase á pulmonía.

Madrid 24, 8'36 m.

Ilegó el Sr. Cánovas; el tren que lo conducía chocó en Manzanares con vagones de la misma vía. Los viajeros quedaron ilesos; pero hubo sustos.

Madrid 24, 7'10 n.

El Nuncio y preladados han contemplado los restos de San Fernando, de D. Pedro el Cruel y demas preciosidades existentes en la Catedral de Sevilla.

Ignórase todavia el dia que tendrá lugar el banquete municipal en obsequio á los preladados.

Madrid 24, 7'10 n.

El diestro Espartero sigue mejor dentro de la gravedad anunciada. Se ha confirmado la rotura de la pleura.

Témesese le sobrevenga una pulmonía traumática.

La lista de las personas que se interesan por su salud la suscriben diariamente muchos centenares.

Madrid 24, 7'11 n.

El Rey se ha levantado permaneciendo fuera de la cama más tiempo que ayer, mostrándose animoso.

Mañana se levantará casi todo el día.

Madrid 24, 10 n.

En el Congreso espiritista se leyeron varias comunicaciones de Cristóbal Colon recibidas por el Congresista Garcia Lopez, el cual dice que Colon le ha asegurado que antes de concluir el siglo XIX se haria la unión Ibérica y que España recuperaria á Gibraltar y Francia la Alsacia y la Lorena.

Todo esto se hará pacíficamente.

ULTIMAS COTIZACIONES

Valores locales

Palma 24

Crédito Balear.	00'00
Cambio Mallorca.	00'00
Ferrocarriles de Mallorca.	00'00
Alumbrado por Gas.	00'00
Salinas de Ibiza.	00'00
La General Mallorca.	00'00
Bonos Municipales.	00'00
La Islaña Marítima.	00'00

Valores públicos

Madrid 23 á las 4 t.

4 p. interior perpétuo.	68'75
4 p. amortizable.	77'95
Cubas.	105'80
Banco de España.	36'100
Tabacos.	00'00

Barcelona 23 á las 4 t.

4 p. interior.	68'37
4 p. exterior.	74'35
4 p. amortizable.	77'95
Cubas 86.	105'75
Cubas 90.	96'87
Coloniales.	39'50
Nortes.	38'40
Francia.	00'00
Francia.	15'35
Madrid.	68'70
Paris.	63'50
Renta francesa.	00'00
Londres.	00'00

Cultos

MAÑANA MIERCOLES
Sermones: S. Evaristo p. y mr.
Subido de cuarenta horas: Continúa en Sta. Catalina de Sena á la Virgen del Rosario.
Corta de Maria: En S. Jaime á la Virgen de la Paz.

Movimiento local

Nacimientos
 Día 15.—Varones 0, hembras 2.
Matrimonios
 Dos.
Hospital civil
 Día 24.—Movimiento de enfermos.—
 Entradas varones 4, hembras 0.—Salidas, varones 2 hembras 1.—Defunciones, varones 1, hembras 0.

Defunciones
 Día 24
 José García González, casado 78 años Hospital cáncer
 Francisca Amengual Sampol, 7 años, Berard, tabes mesentérica.
 Francisca Ferragut Gelabert, viuda 62 años, Arrabal vejez.
 María Dolores Ruiseco Martorell 3 años y medio fiebre tifoidea.

Movimiento de buques
FONDEADOS
 Día 24
 De Barcelona vapor «Lulio» cap. Pedro Aulet 23 trip. ton. 405, con efectos pas. 2 m. Palma.
 De Valencia vapor «Union» capitán D. Juan Bosch 21 trip. ton. 401 efectos y balija m. pas. 12 Palma,
DESPACHADOS
 Para Mahon vapor «Puerto Mahon» c. D. José Galdés, 18 trip., ton. 955 efectos y balija mat. Mahon.
 Para Barcelona «Borca Luz» c. don Ignacio Fernandez 9 trip. ton. 209 con lastre m. Gijon.

Boletín meteorológico.
 Día 24

	9 m.	3 t.
Barómetro.	62.3	
Termómetro seco.	17.6	
Id. húmedo.	14.8	
Mínima.	11.2	
Reflector.	4.8	
Dirección del viento.	N. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Huéspedes
 Buenas y confortables habitaciones y abundante y bien condimentada comida, precios reducidos.
 Estanco número 21

Se traspasa un acreditado establecimiento en el Arrabal de Sta. Catalina, calle de Cotoner n.º 44 cerea la Fábrica de D. Bartolomé Perras.
 En la calle de la Cuartera n.º 3; travesía del Sindicato informarán.

Sociedad cooperativa del Ejército y Armada
 Se convoca á Junta general ordinaria para el día 4 de Noviembre próximo á las once de la mañana en el edificio de el Centro Militar. Los señores accionistas que lo tengan por conveniente, podrán examinar la memoria y balances en el local de esta Sociedad. Palma 17 Octubre de 1892.—P. A. del C. de G.—El Vocal Secretario, Francisco García Orell.

Industrial Algodonera Mallorquina
 El artículo 38 de sus estatutos dice así: «En Junta General ordinaria de accionistas, convocada con expresion del objeto, que se celebrará á fines del año décimo nono de la constitucion de la Sociedad, se acordará si ésta ha de terminar definitivamente cuando se cumplan los veinte años fijados como duracion de la misma, ó si ha de prorrogarse. La prórroga en su caso se hará constar en la forma legal correspondiente».—En cumplimiento de este artículo se convoca á los señores accionistas á Junta General ordinaria para el día cinco del próximo mes de Noviembre á las doce de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía.
 Palma 1.º Octubre de 1892.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Secretario, José Gonzalez Cepeda.—V.º B.º El residente, José de Fuenmayor.

En la calle de Mesquida n.º 3 junto al paseo del Borne se venden buñuelos de patata. Los habrá todos los días por la noche y por la mañana los días festivos.

VAPOR DIRECTO DE PALMA á PUERTO-RICO, HABANA y MATANZAS.
 Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía Para Puerto-Rico, Habana y Matanzas con escalas en Mayaguez y Ponce.
 Saldrá el día 3 de Noviembre el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas

PIO IX
 Capitan, D. Vicente Llorca que acaba de construirse el Clascow para esta Empresa, clasificada A. I. 100 del Lloyd, casco de acero, con doble fondo celular, máquina de triple expansion y especial repartimiento para la buena estiva de la carga.
 Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.
 Magníficos salones de primera clase con camarera especial para señores. Camarotes cómodos en segunda y ventilado entropente con literas para la tercera clase. Fonda esmeradamente servida.
Precios de pasaje
 Puerto-Rico: 1.ª, duros 125.—2.ª, duros 85.—3.ª, duros 30.
 Habana: 1.ª, duros 130.—2.ª, id. 90.—3.ª id. 35.
 Consignatarios: Martínez y Planas San Juan, num. 20.—Palma de Mallorca.

PIANOS
 Nuevos y usados. Se venden y alquilan á precios sumamente módicos.
 19. CASA PERELLO, Union 19.
 Nota. Esta casa cuenta con la esclusiva, de los tan reputados Hardt, Bernareggi, Estela á cuerdas cruzadas los que van garantizados por tres años. Se venden á plazos y al contado.
 Música é Instrumentos de todas clases.

Isleña marítima
 Uno de los vapores de esta Empresa saldrá para Barcelona con la correspondencia pública el martes 28 del actual á las cuatro de la tarde.
 Admite carga y pasajeros á precios reducidos.
 Despacho: Pórticos de Santo Domingo. Palma 17 de Octubre de 1892.

Cambio Mallorquín
 Habiéndose adjudicado á esta Sociedad el arriando de la expencion y cobranza de las cédulas personales de esta provincia, y teniendo resultado encargar este servicio á las personas ó colectividades que deseen obtenerlo en alguno ó varios de los municipios que la misma comprende (á escepcion de la capital, á tenor de las bases y tipos que se convengan, se anuncia á cuantos pueda interesar que hasta el día 28 del actual á la una de la tarde se admitirán proposiciones por escrito, de conformidad con las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría, en cuya oficina se facilitarán además cuantos datos y explicaciones se soliciten.
 Palma 19 de Octubre de 1892.—Por el Cambio Mallorquín.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

Servicios DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA
 Mes de Octubre
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.
 El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.
 Solo se admite carga hasta el día 2.
 El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.
 Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor S. IGNACIO DE LOYOLA, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.
 Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 13, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
 Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.
 Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), 5.

Servicios de Ferrocarril de Mallorca
 Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1892 al 31 de Marzo de 1893.
 De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:50 mañana, 2:15 y 2:30 tarde.
 De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:15 t.
 De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:25 t.
 De Manacor á La Puebla.—A las 9:25 m. y 6:25 t.
 De La Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:25 (mixto) t.
 Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.
 Palma 30 de Setiembre de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

Sociedad General Mallorquina
 El acreditado vapor CATALUÑA saldrá de este puerto para Barcelona el martes y jueves de cada semana.
 Admite carga y pasajeros á precios baratísimos.
 Se despacha en las oficinas de la Sociedad General Mallorquina.—Plaza de Cort.

VENTA
 Se desean vender los muebles de un cafetín, Rosario 3 informarán.

INVENCIONES FIN DE SIGLO
ASOMBROSAS PRIMAS A PRECIO REDUCIDO
 Encargada la Administración de la «Agencia Mercantil é Industrial», de popularizar é introducir en España, dos maravillas de la moderna industria recientemente creadas y de una indiscutible utilidad doméstica, se poseen á la venta por pocos días «al increíble precio de 25 pesetas cada objeto», remitiéndose por ferro-carril y bien embalados «hasta la estacion que se designe» dentro de la península.

Boletín de pedido acompañado de 25 pesetas

Alumbrado eléctrico en todas las casas
ULTIMA CREACION
 Resuelto el problema de la «luz eléctrica portátil» por la LAMPARA ZUNDEL, todas las familias, hasta las de posición más modesta, podrán tener en sus casas este maravilloso sistema de alumbrado con gran economía, y una fuerza é intensidad de 4 á 6 volts.
 Precio de cada lámpara con todos sus accesorios y dispuesta á funcionar.
25 PESETAS
 remitiéndose perfectamente embalada por ferro-carril, gran velocidad; y en porte pagado é todo el que remita 3 pesetas al hacer el pedido dirigido al Administrador de la «Agencia Mercantil é Industrial».—Rambla de Cataluña, núm. 128.
BARCELONA

Boletín de pedido acompañado de 25 pesetas

MAQUINA DE COSER A LE PESPUNTE
 Fabricación inglesa, sistemas «Singer etc. White» (combinados), el sistema más sencillo, sólido, práctico y perfeccionado hasta el día. Modelo, n.º 2 para familias altura, 22 centímetros; largo total de la plataforma, 33 id.—Esta máquina hace punto de pespunte por los dos lados de la costura. Cose con la misma facilidad desde la tela más fina y delicada al más grueso pano. Se recomienda á las señoras por su sencillo manejo para coser vestidos, ropa blanca, trajes, y en general todos los trabajos de costura doméstica. Está sólida y un niño ó niña pueden hacerla funcionar perfectamente.—Se remite completa, con agujas de recambio, lanzadera, 4 canillas, guita-costura, alcuza para aceitar, destornillador, etc., y bien embalada en sólida caja de madera. A cada máquina acompaña instrucción muy detallada para su manejo.—Se vende al precio increíble de **25 pesetas**, remitiéndose por 4 pesetas más en porte pagado hasta la estacion que se desee.—Los pedidos acompañados de su importe deben dirigirse al Administrador de la «Agencia Mercantil é Industrial», Rambla de Cataluña, 128 Barcelona

NOTA.—Poner bien claro el nombre, direccion, pueblo, estacion, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remision. Es indispensable acompañar á las cartas de pedido el boletín correspondiente y el importe en libranza, letra, sellos ó cualquier valor de fácil cobro, siendo prudente certificar las cartas que contegan billetes de Banco ó sellos de correos.—Sin el boletín respectivo el precio de cada objeto seria 40 pesetas.

PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)
 En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontenibles, quiero ensayar los aparatos Ramon.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero centrado regulador é inductivo y del ocluser-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (quebraduras), y contruidos especialmente para cada caso concreto.
 Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramon puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos «reales privilegios» y el título de «miembro» correspondiente con diploma y medalla de «oro» de la Academia de los Inventores de Paris.
 Por lo demás, los renombrados aparatos Ramon han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugia de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos, y herniados de España y extranjero. Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 48. 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

Pérdida
 Se ha extraviado una perra perdiguera color «piga» con manchas color de chocolate da unos veinte meses de edad, en la «Sociedad de Cazadores» darán razon de su dueño y se gratificará el hallazgo.

COMPANIA INGLESA DE Seguros Marítimos Londres
La Unión Comercial
 CAPITAL PESETAS 52.500.000
 AGENTES **MARTINEZ Y PLANAS**
 San Juan 20
 Palma de Mallorca
 y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Aviso
 Se necesita un joven que desee estar de practicante de Farmacia. Calle Colon y Perejil 2, informarán de 11 á 12 de la mañana.

COMPANIA INGLESA DE Seguros Marítimos Londres
La Unión Comercial
 CAPITAL PESETAS 52.500.000
 AGENTES **MARTINEZ Y PLANAS**
 San Juan 20
 Palma de Mallorca
 y en el Banco de Felanitx—Felanitx